



La isla de Madagascar está situada en el Océano Índico frente a la República Popular de Mozambique, de la que está separada por el Canal de Mozambique. Cuenta con unos 8 millones y medio de habitantes; la densidad de población es de 14,4 personas por km<sup>2</sup>, y su tasa de crecimiento es de 2,5% anual. El grupo étnico más numeroso es el merina, de raza malasia. La capital Antananarivo tiene 400 mil habitantes. La isla es una serie de altas tierras, de relieve quebrado y asimétrico, que, en la región oriental, frente al Océano Índico, muestra un declive abrupto, mientras que, al Oeste, descienden en una larga pendiente hacia el Canal de Mozambique. La cumbre más alta es el macizo de Tsaratanana de 2876 metros.

Los idiomas oficiales son el malgache y el francés. Los idiomas del siglo X de nuestra era llegaron a la isla mestizos de algunas palabras del grupo lingüístico Bantú, y también indonesios. Los comerciantes árabes y elementos hindúes llegaron posteriormente. En el siglo XVI llegó el portugués Diego Suárez, y un siglo más tarde Madagascar era base de abastecimiento de las flotas mercantes de los europeos. En los doscientos años siguientes, el reino merina inició un gran movimiento de unificación nacional, que culminó en 1828 cuando los merinas impusieron su dominio y su idioma en todo el país. En 1897 Francia logró, por la fuerza, iniciar la colonización del país, que duraría casi 70 años.

En 1960, el país logró la independencia. Los grupos conservadores se oponen e instalan en la presidencia al socialdemócrata Philibert Tsiranana, cuyo mandato duró hasta 1972, cuando una rebelión popular, encabezada por un grupo de oficiales progresistas, forzó a Tsiranana a entregar el poder al general Gabriel Ramanantsoa. Siguió, a este cambio de dirección, una fuerte lucha entre los reaccionarios y los progresistas, que culminó en la crisis política que se resolvió entregando el poder al coronel de tendencia progresista Richard Ratsimandrana, que fue asesinado seis días después de su designación. El Comité Revolucionario de Dirección Militar, que tomó el poder, dirigió la vida del país hasta mayo de 1975, fecha en que, al frente del Consejo Supremo de la Revolución, asumió la dirección del Estado el entonces capitán de Artillería, Didier Ratsiraka, a quien se debe el acercamiento de la República Democrática de Madagascar hacia la comunidad de países socialistas,

así como radicales transformaciones socioeconómicas. El 21 de diciembre de 1975, se efectuó un referendo constitucional en el cual el 95% de la población se pronunció por la ratificación del Presidente Ratsiraka, y aprobó la nueva Constitución. A partir de 1976 el gobierno malgache comenzó a llevar a la práctica una serie de medidas de profundo contenido popular, por lo cual se enfrenta con la reacción externa e interna, que trata de hacer fracasar el proceso de cambios que se desarrolla en la isla mayor del Océano Índico.

El Consejo Supremo de la Revolución es el órgano director del Estado. La Asamblea Nacional Popular es el órgano legislativo.

En diciembre de 1976 se creó el Frente Nacional de Defensa de la Revolución Socialista Malgache, donde están integradas seis organizaciones políticas, encabezadas por el Partido Vanguardia de la Revolución Malgache (VEREMA), que dirige el Presidente Ratsiraka.

Está en marcha un proceso de reforma de la enseñanza. Hay un total de 15 000 estudiantes universitarios. En el último curso se graduaron 8 000 estudiantes de secundaria.

Las instalaciones sanitarias y la atención médico-hospitalaria evidencia un mayor desarrollo que el alcanzado en otros países africanos.

La Radiodifusión Nacional Malgache está controlada por el Estado. El país depende de algunas producciones básicas: café, carne, cronita, pimienta, vainilla, clavo, azúcar, de las cuales es exportador. Sus deudas exteriores no constituyen más que el 1% del presupuesto. La inflación se ha mantenido estacionaria en un 6,5%, y en 1976 la producción tuvo un ritmo de crecimiento del 6% con relación a 1975.

El ingreso per cápita es de unos 220 dólares anuales. La ganadería está constituida por un 70% de ganado bovino (cebses), con un total de cerca de 12 millones de cabezas.

Los bosques ocupan una superficie de 12,5 millones de hectáreas, de los cuales se explotan unos 8 millones.

Hay una refinera de petróleo en Tamatave que recibe petróleo del Medio Oriente, y tiene una capacidad de producción de un millón de toneladas anuales.

La RD de Madagascar es miembro de la OUA, de la ONU y perteneciente al Movimiento de Países No Alineados desde la IV Cumbre de Argel.